

JUEVES 3 DE MARZO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN

RESULTÓ EFECTIVO EL PORTAL DEL IEEQ, DICEN

Por Zulema López

Disminuyó la cantidad de solicitudes de información que se presentan ante el IEEQ, gracias a que el organismo optó por colocar la mayoría de sus datos a la vista de todos, en su portal de internet. Lo anterior se dio a conocer en la sesión de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del IEEQ, área que presentó el informe relativo a las obligaciones de transparencia del Instituto y los partidos políticos. En la sesión se resaltó que de diciembre de 2015 a la fecha se presentaron 25 solicitudes de información, de las que 20 ya recibieron respuesta mientras que cinco aún se encuentran en trámite. Los consejeros integrantes de la Comisión enfatizaron que gracias a internet disminuyó la cantidad de solicitudes. También propusieron capacitar a los partidos en el manejo profesional de la información, en aras de cumplir con su obligación de dar a conocer su información, en beneficio de la transparencia. Por último reiteraron que el IEEQ cumple con todas las obligaciones en la materia, a través de su portal www.ieeq.mx. (DQ, 10)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

ESPERA PRD QUE CONFLICTO LLEGUE A BUEN TÉRMINO

Por Domingo Valdez

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) siempre será solidario con las causas de los trabajadores, en el caso de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) espera que el conflicto laboral llegue a buen término, con el entendimiento de todas las partes, señaló el líder estatal perredista, Adolfo Camacho Esquivel. “Hoy la Universidad Autónoma de Querétaro se encuentra en una etapa complicada, ya que sigue emplazada a huelga por parte del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ). En el PRD exhortamos a las partes involucradas a procurar un diálogo amplio y sensato para que se escuchen las partes en cuestión pero, sobre todo, que se velen por los intereses de casi 30 mil estudiantes que podrían verse afectados al quedarse sin clases”, dijo. (EUQ, 7)

PVEM

IMPULSA PVEM NORMA TÉCNICA DE VEGETACIÓN

Por Redacción

Querétaro carece de una norma técnica que reglamente la aplicación de la Ley de Protección al Ambiente para el Desarrollo Sustentable y regule el manejo de vegetación en terrenos no forestales, incluido el movimiento, la tala o retiro de árboles, como ocurre en el boulevard Bernardo Quintana, afirmó el secretario de Medio Ambiente del Partido Verde en Querétaro, Yairo Marina Alcocer, al tiempo que afirmó que desde la administración pasada venció el plazo dictaminado para la Sedesu para la emisión de dicha norma. (EUQ, 3)

JUEVES 3 DE MARZO DE 2016

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ATORADOS EN LA UAQ

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

Las negociaciones entre el STEUAQ y autoridades universitarias siguen atoradas y por segunda ocasión solicitaron prórroga para estallar la huelga el viernes 4 de marzo a las 12 horas. Tras 10 horas de negociaciones, el secretario general de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, Jesús Zúñiga González, aseguró que las partes estaban a punto de llegar a un acuerdo, para lo cual el STEUAQ solicitó una prórroga. (DQ, principal)

PA: VENTA DE GARAGE ANUNCIA MARCOS

Por Fernando Venegas Ramírez

Pondrá a la venta el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, un conjunto de propiedades del ayuntamiento capitalino. (PA, principal)

EUQ: AÚN SIN ACUERDOS; SE APLAZA HUELGA EN UNIVERSIDAD

Por Lenin Robledo

Nuevamente se prorrogó huelga en la UAQ, esta vez para el día de mañana, informó Jesús Zúñiga, secretario general de la JCyA. El funcionario señaló que las pláticas continuarán este jueves 3 de marzo a las 11:30 de la mañana, en las instalaciones de la Junta Local. (EUQ, principal)

AM: PRORROGAN DE NUEVO LA HUELGA EN LA UAQ

Por Esmeralda Trueba

Por segunda ocasión, el STEUAQ, solicitó a la JCyA de la Secretaría del Trabajo una prórroga para el estallamiento a huelga, ahora será para este viernes 4 de marzo a las 12:00 horas. Luego de 10 horas de negociación, a las 8 de la noche el secretario general de la JCyA, Jesús Zúñiga, informó a los medios de comunicación de esta decisión. (AM, principal)

N: SEDE MÁGICA

Por Verónica Ruiz

El gobernador Francisco Domínguez Servién, al tomar protesta a la Mesa Directiva de CANIRAC, anunció que Querétaro será sede de la Reunión Nacional de Pueblos Mágicos, la cual dará un fuerte impulso a la actividad turística y gastronómica. (N, principal)

CQ: REPUNTAN CASOS DE INFLUENZA AH3N2

Por Fernando Farías

Aunque las autoridades de salud han reportado 62 casos de influenza, de los cuales el 50% corresponde al tipo AH3N2, el jefe de área del Hospital General, Amadeo Lugo lamentó que las autoridades no reconozcan la gravedad de este problema, pues -aseguró- incluso las cifras son mayores a las que ellos reportan. (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

PANCHO CORRIGE A FUNCIONARIO MUNICIPAL DE QUERÉTARO

El Gobernador Francisco Domínguez Servién aclaró que es al municipio de Querétaro y no al gobierno estatal al que le corresponde encargarse de que el concesionario del corralón que se quemó el lunes pasado, se haga cargo

JUEVES 3 DE MARZO DE 2016

del pago por los daños a los vehículos afectados. Y es que Manuel Velázquez Pegueros, Secretario de Administración del Municipio de Querétaro, ayer había “lavado las manos” al Ayuntamiento Capitalino, al sostener que ese era un asunto del gobierno del estado. (DQ 2, PA 1)

PIDE FDS QUE NO LE MANDEN RECADOS SOBRE EL CORRALÓN

El gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que todo lo que esté en la capital de la entidad, incluido el corralón de la delegación Santa Rosa Jáuregui cuyos vehículos depositados sufrieron pérdida total por un incendio en un pastizal, le corresponde atenderlo al gobierno capitalino. Lo anterior, luego de las declaraciones del secretario de Administración del municipio, Manuel Velázquez Pegueros, quien señaló que el caso del corralón ubicado en la carretera Querétaro-San Luis Potosí, debe ser regulado y atendido por la Secretaría de Gobierno estatal, debido a que es la instancia que otorga la concesión de los depósitos vehiculares.(...) Sobre este mismo caso, el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, señaló que la dependencia a su cargo es quien emite permisos para realizar actividades de comercio que requieran autorizaciones del estado; pero cualquier negocio, cualquiera que sea su giro, también necesita de autorizaciones del orden municipal. (...) Por su parte, Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana, indicó que si los propietarios de los vehículos dañados por el incendio en el corralón desean presentar una denuncia, lo podrá hacer ante el Ministerio Público por daños en sus unidades. (AM, 6, N 6)

SUMAN TRES ALERTAS AMBER EN LO QUE VA DE 2016

En lo que va del año, la PGJ ha activado tres alertas Amber, por menores no localizados en territorio queretano, esto de acuerdo a datos de la dependencia. (...) “Traemos ya un dato que un amigo dice que fueron a tomar un autobús a la central camionera, eso implica que no vayamos a la búsqueda, y a través de ustedes le pedimos a toda la ciudadanía que nos ayude a localizar a estas jóvenes”, indicó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ, 2)

GOBERNADORES OPTAN POR NO TRANSPARENTAR BIENES

En el país, sólo 10 mandatarios de las 32 entidades de la República han hecho pública su declaración patrimonial de 2015; nueve lo hicieron a través de la plataforma 3 de 3, una iniciativa ciudadana que busca solucionar el problema de corrupción, y el décimo utilizó la página oficial del gobierno estatal para dar a conocer los datos. (...) En segundo lugar se ubica Francisco Domínguez Servién, de Querétaro, como senador del PAN, con 2 millones 57 mil 328 pesos (...) Los gobernadores de Colima, Peralta Sánchez, y de Querétaro, Francisco Domínguez, cuentan con un coche BMW cada uno; el primero modelo 2012, con un valor comercial de 661 mil 760 pesos, y el segundo, 2010, de 265 mil. (...) Francisco Domínguez, en tanto generó 765 mil pesos por actividades empresariales y 253 mil en servicios profesionales, además de los recursos arriba mencionados. El panista suma otros 3 millones 473 mil pesos entre joyas, obras de arte, menaje de casa, así como otros bienes inmuebles y es copropietario de una cada de 3 millones 510 mil pesos con su esposa Karina Castro de Domínguez, quien posee dos terrenos más. (EUQ, 17)

TOMA FDS PROTESTA A DIRECTIVA DE CANIRAC

El gobernador Francisco Domínguez Servién afirmó que si bien la volatilidad del peso presenta grandes retos, debemos enfrentarlos unidos y transformarlos en oportunidades. Al tomar protesta a los integrantes de la Mesa Directiva de la Canirac en Querétaro, el mandatario puntualizó que con unidad, inteligencia y creatividad los mexicanos vamos a darle la vuelta a los retos que implica la situación económica. (AM 9, EM 6, DQ 1, EUQ 1)

JUEVES 3 DE MARZO DE 2016

UNAM AMPLIARÁ SERVICIOS AQUÍ: FDS

Para el estado de Querétaro la UNAM cuenta con la ampliación de servicios y pondrá en marcha un laboratorio de visualización. Lo anterior se conoció durante la reunión del gobernador Francisco Domínguez Servién con el rector de la UNAM, Enrique Luis Graue Wiechers; con el objetivo de fortalecer los vínculos entre Gobierno y Universidad. (DQ 7, N 1)

PROTESTAN CONTRA CESE DE MAESTROS

Integrantes del Movimiento Magisterial de Bases se manifestaron en Plaza de Armas contra las notificaciones de baja efectuadas a compañeros, tras haberse negado a realizar la evaluación docente, al argumentar una violación a los derechos laborales estipulados en su contrato. Los profesores notificados piden ayuda al mandatario estatal para solucionar su situación. (EUQ, 1)

EFACTÚA VISITA POR LA SIERRA

Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, durante su primer día de gira por la Sierra destacó que la instrucción del gobernador es de estar cercanos a las necesidades más apremiantes y trabajar de manera coordinada para combatir la problemática y ofrecer respuestas satisfactorias, información otorgada mediante un comunicado de prensa. (AM 9, N 6)

BUSCA SEDESU INVERSIONISTAS JAPONESES

(DQ 7, AM 9, N 5)

Marco Del Prete Tercero, titular de la SEDESU, inició una gira de trabajo en Japón acompañado por el Director de Fomento Industrial, Guillermo Lozano, con la finalidad de captar posibles inversiones para el estado.

REPORTAN NEGLIGENCIAS EN EL HOSPITAL GENERAL

Por Alma Córdova

La DDHQ tiene pendiente una recomendación por negligencia médica en el Hospital General de San Juan del Río, lo que se suma a los otros tres casos que se han reportado, recientemente y tienen que ver con violencia obstétrica y la muerte de un recién nacido, dio a conocer el 'ombudsman' queretano, Miguel Nava Alvarado. (...) Respecto a este tema, el director del hospital, Julián Martín Jacome, se negó a dar algún pronunciamiento, bajo el argumento de que Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, le prohibió emitir declaraciones, principalmente en el tema del virus Zika y las recomendaciones de derechos humanos. (AM, 10)

INCREMENTAN CASOS CONFIRMADOS DE INFLUENZA

Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, informó que la cifra de casos confirmados de influenza AH1N1 en Querétaro se elevó de 58 a 86, es decir, en una semana se detectaron 28 casos nuevos. (CQ 2, DQ 1, AM 1, N 7, EUQ 1)

A LA BAJA EMBARAZOS DE ADOLESCENTES

En los últimos cinco años ha disminuido la tasa de embarazos adolescentes en Querétaro, del 15 al 9.5%, informó Laura Valencia, coordinadora delegacional de Trabajo Social del IMSS. (DQ, 10)

JUEVES 3 DE MARZO DE 2016

NUEVA PRÓRROGA SOLICITÓ EL STEUAQ: SIGUEN AUDIENCIAS

Por Jahaira Lara

En total hermetismo se están llevando a cabo las conciliaciones entre el STEUAQ y la Autónoma de Querétaro, ya que después de que en el transcurso de este martes las negociaciones fueron a puerta cerrada y fuera de la junta de conciliación y arbitraje, actualmente -a unos minutos de que debería estallar la huelga- ninguna de las partes quiere hablar.(...) Además, argumentan que es José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, el único que dará un posicionamiento, sin embargo no ha dado ninguna declaración. (N, 1)

SIN ACUERDO PARA EVITAR HUELGA EN LA UAQ

Por Irán Hernández

Luego de que se llevó a cabo la quinta de conciliación en la Junta Local, Laura Leyva Saavedra, líder del STEUAQ anuncia que sigue el diálogo para evitar la huelga, en donde se analizan las nuevas propuestas de Rectoría. (CQ, 3)

PRORROGAN AL VIERNES HUELGA EN UNIVERSIDAD

Por Laura Vilchis

Durante 10 años, las autoridades de la Máxima Casa de Estudios y el STEUAQ sostuvieron mesas de trabajo para lograr un acuerdo común, lo que se obtuvo al final del día de ayer; una nueva prórroga ante el estallamiento de huelga de la Alma Mater, con fecha límite para el viernes 4 de marzo a las 12:00 del día. (PA, 1)

RECONOCEN QUE HAY DÉFICIT DE POLICÍAS

Aunque actualmente el estado de Querétaro cuenta con casi 3 mil 600 policías distribuidos en las corporaciones estatales, municipales, custodios y policía investigadora, Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno, reconoció un déficit con respecto al número de efectivos que recomienda la ONU. (AM 4, N 5)

EJÉRCITO FORTALECE LA SEGURIDAD: GRANADOS

Por Lenin Robledo

La presencia del Ejército mexicano en el municipio de Amealco, en la zona limítrofe con Michoacán y el Estado de México, abonará a la seguridad de esa región, aseguró Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana, en relación con la Base de Operaciones Mixtas que se instalará en esa demarcación. (EUQ, 7)

PONDRÁN A “DIETA” A POLICÍAS DE QUERÉTARO

La SSC y la SESEQ, llevaron a cabo la presentación del programa “Perder para ganar, pierde peso, gana salud y calidad de vida”, el cual tiene por objetivo la reducción de peso y la mejora de hábitos, entre el personal operativo y administrativo de la PoEs. Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana, explicó que en este esfuerzo participarán 145 equipos del personal operativo, conformados por cinco integrantes, quienes aceptaron el reto de perder peso. Por tanto, sostuvo que este es un tema de competencia y disposición. (...) Por su parte, Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, detalló que mediante este programa se realizarán diversas actividades como: la toma de mediciones, peso, talla, circunferencia de cintura, tensión arterial y glucosa capilar; asimismo, médicos y nutriólogos impartirán pláticas informativas mensuales, en relación a una alimentación saludable, obesidad, diabetes e hipertensión arterial. (CQ 4, AM 4, N 7)

JUEVES 3 DE MARZO DE 2016

LA SSC, DARÁ RESULTADOS DEL “TORITO QUERETANO”

Por Andrea Martínez

Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana, anunció que en próximos días darán a conocer los resultados del programa “Torito queretano”, a efecto de hacer una comparación respecto al número de accidentes viales ocasionados por el consumo de alcohol en el municipio de Querétaro. (CQ, 4)

PODER LEGISLATIVO

REIMPULSARÁ PRI LEY DE PROTECCIÓN DE PERIODISTAS QUE ESTABA CONGELADA

Por Patricia López

Diputados del PRI recuperarán la iniciativa de Ley de Protección del Ejercicio Periodístico que se presentó desde la pasada legislatura local con el fin de dar certeza al desarrollo de esta actividad, anunció el diputado priista Mauricio Ortiz Proal. (DQ, 1)

MÁS DE 350 MIGRANTES DESAPARECIDOS EN LA ENTIDAD

Por Diego Rodríguez

Se requieren reformas para atender la desaparición de migrantes, debido a que desde el 2010 a la fecha, son 350 paisanos sin localizarse, afirmó el presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante del Congreso del Estado, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. (...) Detalló que trabajará en una propuesta para que la Fiscalía del Estado que se pretende crear, en sustitución de la Procuraduría de Justicia, atienda casos de migrantes desaparecidos. (AM, 7)

CHOCÓ DIPUTADA

Un fuerte choque protagonizó la diputada Atalí Sofía Rangel Ortiz, que dejó una lesionada con parestesia, de nombre Mary Paz “N” de 22 años de edad y de la comunidad de Palo Alto, El Marqués, la cual fue trasladada de urgencia por paramédicos de CRUM, aunque la legisladora apoyada por su esposo que llegó al lugar del percance, se comprometió a pagar todos los gastos médicos y materiales. (DQ 1-G)

MUNICIPIO DEBE RESPONDER POR CORRALÓN

Por Diego Rodríguez

Debe ser el municipio de Querétaro el que dé una respuesta contundente a quienes hayan visto afectado su patrimonio en el incendio que se registró este lunes en el corralón vehicular que el ayuntamiento capitalino mantiene concesionado, manifestó diputado, Roberto Cabrera Valencia. (...) aseguró que con independencia de que en dicha ley figuran otros organismos como la SEGOB del Estado, es responsabilidad del municipio de Querétaro responder a los afectados por los hechos referidos por ser el ente que otorgó la concesión. (AM, 6)

PODER JUDICIAL

ÓPTIMOS RESULTADOS EN JUSTICIA PARA MENORES, CON JUICIOS ORALES: TSJ

Por Leticia Jaramillo

En justicia para adolescentes los juicios orales han tenido óptimos resultados y no se tienen rezagos, aseguró Consuelo Rosillo Garfias, Presidenta del TSJ, quien sostuvo que éste sistema ha sido modelo y parteaguas para otros estados de la República. (N, 3)

JUEVES 3 DE MARZO DE 2016

MUNICIPIOS

RECUPERAN A 2 NIÑAS DE SAN JUAN DEL RÍO

Durante los primeros minutos del miércoles la PGJE activó dos alertas Amber para la entidad, solicitando la colaboración ciudadana para dar con el paradero de dos menores: Andrea Michel José Reséndiz y Wendoline Nallely Vargas Trejo (...) fueron encontradas ayer en la capital del país. (PA 1, AM 10)

SJR: EXTRAVIADOS, 10 MENORES AL MES

Hasta 10 reportes de menores de edad extraviados recibe al mes la SSPMSJR, confirmó el titular de la dependencia, Arturo Calvario, quien agregó que la mayoría de estos casos son de adolescentes que dejan sus hogares y son ubicados tras las denuncias. (...) El funcionario confirmó que la madrugada de ayer la PGJ activó dos alertas Amber por la desaparición de Wendoline Nallely Vargas Trejo y Andrea Michel José Reséndiz, ambas de 13 años y que fueron vistas por última vez en la terminal de Autobuses; se presume que se trasladaron a la Ciudad de México o al Estado de México. (EUQ 8, AM 10)

LISTO CABILDO DE SJR PARA IMPUGNAR DECISIÓN, DICE GUILLERMO VEGA

Aunque el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que la Ciudad de la Mujer se establecería en la capital del estado, el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, dijo que no han sido notificados por parte de la Sedatu, por lo que seguirá insistiendo ante la dependencia federal sobre la necesidad de que la infraestructura se establezca en su municipio. (AM 7, PA 3, EUQ 9)

PAGARÁ EL CONCESIONARIO

El concesionario del corralón municipal pagará los daños provocados por el incendio del pasado lunes, que ascienden a cerca de 4 mdp, según el reporte de la UMPC, aseveró el edil municipal, Marcos Aguilar Vega, pues precisó que el municipio sólo es propietario del inmueble. (DQ 2, EUQ 6)

EL DUEÑO DEL CORRALÓN NO LO HA ACREDITADO

El secretario de Administración del Municipio de Querétaro, Manuel Velázquez, indicó que la Ley de Servicios Auxiliares del Transporte Público del Estado de Querétaro es el ordenamiento legal que regula la guardia y el depósito de los vehículos que son remitidos al corralón, y desde el pasado 23 de noviembre al concesionario del corralón incendiado en el kilómetro 28.5 de la carretera Querétaro-San Luis Potosí se le solicitó por oficio la acreditación del carácter en que tenía en sus manos ese sitio. (...) dijo que la concesión para operar como un corralón la otorgó el Gobierno del Estado a través de la SEGOB, y no el municipio. Por lo que derivado del incendio y algunas irregularidades administrativas, aseguró que se les solicitará que devuelva el inmueble en comento a su propietario, en este caso, el municipio. (EM 8, N 4)

TERRENO CUMPLE CON LOS REQUISITOS: MAV

Por Cecilia Conde

El terreno donde se instalará el proyecto de la Ciudad de las Mujeres en el municipio de Querétaro cumple técnicamente con todos los requisitos que solicitó la Sedatu, así lo aseguró el alcalde, Marcos Aguilar Vega. (AM, 7)

JUEVES 3 DE MARZO DE 2016

VENDERÁ MUNICIPIO BIENES NO ESTRATÉGICOS

La administración municipal venderá los bienes inmuebles “no estratégicos” con la finalidad de obtener recursos y remodelar la carretera a Mompani, informó el alcalde Marcos Aguilar Vega. (...) pues necesitan 110 mdp para la elaboración de elaboración de esta carretera. (CQ 5, DQ 1, N 1)

FIRMAN CONVENIOS PARA REGULARIZAR PREDIOS

El Consejo de Notarios del Estado de Querétaro y el municipio capitalino firmaron un convenio de colaboración para llevar a cabo la regularización de predios irregulares, con el objetivo de brindar certeza jurídica a las propiedades. El presidente municipal Marcos Aguilar Vega menciona que se busca que en 290 colonias del municipio de Querétaro se pueda lograr esta regularización, pues de esta manera se les brindaría certeza jurídica a los habitantes sobre sus propiedades, situación que actualmente no sucede. (CQ 5, EM 7, AM 2, DQ 5, N 1, PA 6, EUQ 4)

CADEREYTA, JALPAN Y SAN JOAQUÍN, MUNICIPIOS PEOR EVALUADOS EN TRANSPARENCIA EN SU PÁGINA WEB

Con un promedio de 52 puntos sobre 100, Cadereyta de Montes es el municipio peor evaluado por la CEIG en cuanto a la transparencia de su página de internet, de acuerdo con el informe anual 2015-2016 del órgano autónomo. (Código Informativo)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Influenza. Nos comentan que luego de que el presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri, estuviera delicado de salud tras haber padecido influenza, el día de ayer ya retomó sus actividades como alcalde y ha empezado a atender la agenda con los medios de comunicación. Y es que esta enfermedad ya ha aumentado sus casos en Querétaro, por lo que la Secretaría de Salud estatal volvió a exhortar a la población para que pueda prevenir contagios y extremen sus precauciones. Aclaración. Puntual fue el mandatario Francisco Pancho Domínguez, al afirmar que todas las situaciones que suceden en la capital queretana le corresponden al gobierno municipal y en caso de que se pida una ayuda, la comunicación debe ser entre el alcalde y el jefe del Ejecutivo. Esto con relación a las declaraciones que hiciera el secretario de Administración, Manuel Vázquez Pegueros, con respecto a quién es la autoridad que tiene que sancionar a los administradores del corralón en el estado. Enfático agregó que no requiere que le manden los recados. Aclarado el punto. Plan vs. Tlálloc. Año con año, durante la temporada de lluvias, las inundaciones en las colonias son una de las lamentables constantes para la sociedad queretana, en especial para los habitantes de las colonias populares, las cuales resultan ser las más afectadas. En este sentido, nos comentan que la comisionada política del Partido del Trabajo, Gabriela Moreno Mayorga, señaló la importancia de implementar un plan pluvial integral que permita resistir los embates de las aguas, esto como respaldo al plan hidráulico metropolitano planteado por el Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro. Esperemos que estos proyectos prosperen y la gente no tenga que estar padeciendo las inclemencias del tiempo. Alta convocatoria. El día de ayer por la mañana, el gobernador Pancho Domínguez le tomó la protesta al nuevo Consejo Directivo de la Cámara de Restauranteros a nivel local. Nos dicen que el evento tuvo una fuerte respuesta a la convocatoria hecha por su dirigente, Sergio Salmón Franz, en donde se dieron cita empresarios y funcionarios afines al gremio. En su mensaje compartido ante los diferentes círculos turísticos de la entidad, el mandatario queretano adelantó las buenas noticias que vienen para el sector, principalmente en temas de imagen urbana para pueblos mágicos y la remodelación al Centro de Congresos y Convenciones. Tema que por cierto, nos dicen, ocupa

JUEVES 3 DE MARZO DE 2016

un lugar preponderante en la agenda de su secretario, Hugo Burgos. Ojalá y los recursos anunciados puedan incrementar, a pesar de que la autoridad federal ya mandó señales de que este año no se darán las mejores noticias. (EUQ, 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Sin defensa árboles de la ciudad. ¿Y ahora quién podrá defenderlas?: Sabino. Y ahora resulta. Que “Querétaro carece de una Norma Técnica para reglamentar la aplicación de Ley de Protección al Ambiente para el desarrollo Sustentable, que regule el manejo de vegetación en terrenos no forestales como el movimiento, la tala o retiro de árboles como bien (sic) ocurre en el Boulevard Bernardo Quintana” aclaró el secretario de Medio Ambiente del Partido Verde en Querétaro, Yairo Marina Alcocer. Es más, desde la administración pasada venció el plazo dictaminado para la Sedesu para la emisión de dicha Norma. Marina, exregidor y exdiputado local, exhumó el tema a propósito de la tala masiva de jacarandas para construir un puente en Avenida Universidad, asegurando que pugnará por la expedición de esa norma técnica, que sería la primera en su tipo a nivel estatal. Querétaro ya tiene, en cambio, una que regula el manejo de vegetación en terrenos no forestales como parques, camellones y banquetas, a partir de las reformas efectuadas en el año 2012 y 2014 a la Ley de Protección Ambiental para el Desarrollo Sustentable del Estado de Querétaro. Ahí quedó establecida la competencia y responsabilidad de los municipios para autorizar el desmonte, derribo y limpieza en terrenos no forestales. Sin embargo –ahí está el detalle, chato- prácticamente ningún municipio ejerce esta atribución y no asume su responsabilidad, ocasionando con ello retrasos en la respuesta a solicitudes y, con justa razón, molestias ciudadanas y de ambientalistas que no encuentran razones técnicas para que se autorice un derribo o poda y, por otra parte, quejas de los particulares por el retraso de sus inversiones. Explicó Yairo Marina que, desde el año 2014, la pasada Legislatura Local, en coordinación con los municipios metropolitanos, elaboró una propuesta de Norma Técnica Ambiental Estatal que regula el manejo de vegetación en terrenos no forestales, cuyo objetivo es establecer las especificaciones técnicas para el manejo de vegetación en zonas urbanas y rurales, lo cual incluye la plantación, mantenimiento, poda, derribo y trasplante de árboles y arbustos en el estado de Querétaro. En esa propuesta se indica que la autorización de poda, derribo o trasplante de árboles debe tener una causa plenamente identificada y justificada de manera técnica, independientemente de la especie que se trate, así como contar con un dictamen técnico y medidas de compensación ambiental, expedida por el Municipio. Más vale tarde que nunca. -OÍDO EN EL 1810- ¿Revenant? Algunos colegas candidatean a Raúl Iturralde Olvera, maestro en administración, exrector de la Universidad Autónoma de Querétaro y efímero coordinador de asesores del gobernador Francisco Domínguez Servián para la delegación del ISSSTE en Querétaro. Lo de hoy es que el médico Sergio Blanca está al frente y trabajando como si nada. Ajeno a rumores. -¡PREEEEPAREN!- Venta de garaje. Nuestro mejor vendedor, Marcos Aguilar Vega, rematará más propiedades del Municipio de Querétaro para construir una carretera a Mompaní, con una inversión de 110 millones de pesos. No dio el número de inmuebles que entrarán a la subasta, pero mencionó que el área de administración hace ya el estudio correspondiente. ¡Bara, bara, bara! -¡AAAPUNTEN!- Vigilado. En defensa de la libertad de expresión y en apoyo a la labor de Miguel Ángel Álvarez se pronunció el coordinador de la bancada priista en el Congreso del Estado, Mauricio Ortiz Proal, luego de que la Secretaría de Gobernación activara el mecanismo de protección a periodistas para el exconductor de radio y televisión. Y aún hay más. -¡FUEGO!- Corregidora. ¿Cómo está eso de que el alcalde Mauricio Kuri González recibió la totalidad de las 12 casas o centro de salud abandonados y sin funcionar? ¿No que el ahora diputado Toño Zapata fue muy buen presidente? ¡Porca miseria! (PA, 2)

JUEVES 3 DE MARZO DE 2016

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

COMEDIDOS. El presidente municipal de Querétaro tiene colaboradores muy creativos y comedidos. Y es que en el asunto del incendio del depósito de automóviles del municipio de Querétaro ya le encontraron la forma de “raspar” la buena relación que existe entre el alcalde de la ciudad y el gobernador del estado. (...) asegura Manuel Velázquez Pegueros, que la concesión fue otorgada por el Gobierno del estado de Querétaro. En el comunicado de prensa de la secretaría de administración dicen lo siguiente: “Considerando lo dispuesto por la Ley de Servicios Auxiliares del Transporte Público del estado de Querétaro a través de la SEGOB, dependencia autorizada por dicho cuerpo normativo para realizar inspecciones a efecto de verificar el cumplimiento de la ley”. (...) las declaraciones y comunicados oficiales de algunos funcionarios no ayudan a la relación institucional y personal impecable que llevan los dos importantes gobernantes de Querétaro. REBOTE Algo están haciendo bien las autoridades y es que en Santa María Magdalena dejó de ser nota roja y han disminuido de manera considerable los hechos ilícitos y eso hay que reconocerlo. Muy Bien. (DQ, 3)

ASTERISCOS

RABIETA. El alcalde de SJR, Guillermo Vega hizo rabieta al enterarse que ese municipio no será la sede de la Ciudad de las Mujeres que es un proyecto impulsado por Rosario Robles. Tanto molestó al munícipe que el gobernador anunciara que la sede del proyecto será la capital del estado, que montó en cólera y amenazó arremeter contra esa posibilidad. Al fin y al cabo, afirmó, aún no era oficial el anuncio, Claro, no se quejó cuando se afirmó que estaría allá y tampoco era oficial. ENCUENTRO. Juan Marcos Granados, SSC, aseguró que el famoso ‘torito’ queretano ha tenido resultados positivos. Por lo mismo es que en el gobierno estatal analizan la viabilidad de implementarlo en toda la entidad. POSTERGACION. Anoche no hubo estallamiento de huelga en la UAQ, programado para las 8 de la noche. Los sindicalistas, encabezados por su Secretaria General, Laura Leyva, solicitaron otro plazo fijado para hoy a las 11 y media de la mañana. Representantes del STEUAQ y de la Rectoría universitaria se reúnen en la JCyA pues las posturas de ambos no concilian. Por lo menos podemos decir que a diferencia de otras ocasiones, ahora sí hay diálogo. BAJAR. Un grupo de 735 elementos de la PoEs iniciaron un programa de acondicionamiento físico y dietético con el fin de reducir de peso y fortalecer su sistema muscular. De esta fecha y hasta agosto, también serán examinados médicamente y escucharán pláticas de nutrición y sobre enfermedades como la obesidad, la hipertensión y la diabetes. La apuesta es que a la vuelta de medio año se cuenta con una corporación más sana, más ágil y, por supuesto, más eficiente. (AM, 1 y 3)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ADIÓS A UN JUGADORAZO. Un verdadero ídolo de la afición queretana fue ITALO ESTUPIÑÁN, el espectacular futbolista ecuatoriano fallecido el martes en Toluca. El ariete de Atletas Campesinos tuvo una tienda de artículos deportivos en Plaza de las Américas en los años 80, aprovechando su apellido y bien ganada fama. Muchos aficionados lo recuerdan con cariño. Descanse en paz. Agua de marzo para el garbanzo. (PA, 1)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 3 DE MARZO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	



CUMPLE el IEEQ con sus obligaciones en materia de transparencia.

Resultó efectivo el portal del IEEQ, dicen

por **Zulema López**

Disminuyó la cantidad de solicitudes de información que se presentan ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), gracias a que el organismo optó por colocar la mayoría de sus datos a la vista de todos, en su portal de internet.

Lo anterior se dio a conocer en la sesión de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del

IEEQ, área que presentó el informe relativo a las obligaciones de transparencia del Instituto y los partidos políticos.

En la sesión se resaltó que de diciembre del 2015 a la fecha se presentaron 25 solicitudes de información, de las que 20 ya recibieron respuesta mientras que cinco aún se encuentran en trámite.

Los consejeros integrantes de la Comisión enfatizaron que gracias a internet disminuyó la cantidad de solicitudes.

También propusieron capacitar a los partidos en el manejo profesional de la información, en aras de cumplir con su obligación de dar a conocer su información, en beneficio de la transparencia.

Por último reiteraron que el IEEQ cumple con todas las obligaciones en la materia, a través de su portal de Internet www.ieeq.mx.